

<http://www.ouest-france.fr/normandie/saint-vaast-la-hougue-50550/jamais-retrouves-les-peris-en-mer-honores-par-les-sauveteurs-4027253>

## Jamais retrouvés, les péris en mer honorés par les sauveteurs



Pêcheurs, habitants et membres de la SNSM se sont réunis, dimanche 7 février, pour célébrer la messe à la mémoire des marins péris en mer. « **Beaucoup de familles du Val-de-Saire ont été et sont touchées par la disparition d'un proche lors d'une sortie en mer en pratiquant le difficile métier de marin-pêcheur** », rappellent les sauveteurs en mer.

Un moment de recueillement émouvant lors de l'énoncé des noms de tous les hommes péris en mer depuis 1945. « **Cinquante-huit marins ont disparu à la suite de vingt-trois naufrages de bateaux de pêche saint-vaastais** », déclare l'abbé Pierre Tournerie.

Quinze vies sauvées

À l'issue de la cérémonie à l'église, c'est à la chapelle des marins, lieu de recueillement pour les familles endeuillées, que tous se sont retrouvés. « **Ce lieu est important dans la vie des familles de disparus. Quand les corps des marins ne sont pas retrouvés, seules des plaques avec leurs noms et leurs prénoms en leur mémoire sont fixées sur les murs de cette chapelle** », insiste l'abbé.

Pour la SNSM locale et ses seize canotiers, cette journée est particulière. En effet, ce sont eux les premiers sur les lieux des drames. En 2015, la station est intervenue à 32 reprises pour des opérations de sauvetage. « **Outre les navires remorqués avec leurs occupants, nous avons sauvé quinze personnes, dont une d'une mort certaine** », déclare Fabrice Leblond, le patron de la station. La SNSM vient, d'ailleurs, de se doter d'un nouveau semi-rigide et d'un quad pour le mettre à l'eau à marée basse.

D'autre part, l'abri de la station va être entièrement restauré. Les travaux commenceront le 15 février et dureront deux mois.